



SIN PROTOCOLO

ALTERNANCIA VIABLE

JOEL SAUCEDO

La Coalición *Va Por México* (PAN-PRI-PRD) llevó este jueves a la Cámara de Diputados al presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), **Lorenzo Córdova Vianello**.

Lo hizo en el marco de los *Foros por el Fortalecimiento de la Democracia* que organiza el bloque opositor en el recinto parlamentario de San Lázaro.

¿Cuáles el objetivo de estos encuentros? En los hechos, la oposición ha dicho que no avalará ninguna reforma constitucional propuesta por el Ejecutivo en materia electoral.

La discusión en este foro se centró sobre la **inviabilidad de una reforma para cambiar lo que funciona bien**.

Con datos sólidos, el consejero presidente se movió como pez en el agua. Y hasta cierto punto se podría decir que coqueteó con los partidos de oposición.

Y es que no es para menos, **el INE y en particular él, se han visto sometidos a una metralla de denostaciones con la intención de desaparecer el organismo**.

¿El gobierno de López Obrador tiene argumentos sólidos para eliminar el instituto que reconoció su triunfo en 2028?

Ninguno. **No hay fundamento para que la secretaría de Gobernación organice los comicios. Sería un retroceso**.

Un dato revelador vertido ayer indica la **alta probabilidad de la alternancia en 2024**. Esto con base en los resultados de todas las elecciones desde hace ocho años a la fecha.

Durante ese periodo –de la última reforma electoral de 2014– **el INE ha organizado 330 elecciones, con cero conflictos post electorales**, incluido el triunfo de López Obrador en 2018.

En ese lapso hubo 259 elecciones ordinarias, que incluyen la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México y dos consultas, además de la Revocación de Mandato. También se celebraron 71 elecciones extraordinarias.

El porcentaje de la alternancia en todas las elecciones arrojó el 62.27%, es decir que existe esa posibilidad en 2024, de acuerdo a los antecedentes electorales presentados por Córdova.

A favor del INE, su titular presumió que el organismo goza de los niveles más altos de confianza ciudadana (18.8%) sólo por abajo del Ejército, la Marina (23.4%) y la Guardia Nacional (20.9%).

Pero se ubica por arriba de la confianza del Presidente, que registró 17.2%, según la Encuesta de Cultura Cívica 2020 realizada por el INEGI.

Con base en lo anterior, se desprende que hay un INE fuerte y robusto, punto de referencia a nivel mundial.

Sin duda, el organismo es mejorable –añadió Córdova– pero cualquier reforma debe incluir consenso unánime y sin retrocesos.

Pero sobre todo que sea con datos objetivos, sin caprichos, ni rencores, ni filias, ni fobias. “Una reforma que se haga con la cabeza, no con el estómago”, afirmó.

PROSPECCIÓN... Lo inédito de la propuesta de reforma gubernamental es que se trata de la primera iniciativa presentada desde el poder, no solicitada por la oposición, sino producto de intereses de partido; es la primera iniciativa no precedida de una amplia discusión pública, y que se pondría a prueba en elecciones presidenciales.

Twitter: @JoelSaucedo
saucedosj@yahoo.com.mx